

**UPAYA PENANGGULANGAN TERHADAP TINDAK
KEKERASAN YANG DILAKUKAN OLEH GENG
MOTOR DI BANDUNG JAWA BARAT
(Studi Kasus di Polwiltabes Bandung)**

(Skripsi)

oleh

BAYU SAPUTRA



**UNIVERSITAS LAMPUNG
FAKULTAS HUKUM
BANDAR LAMPUNG
2010**

ABSTRAK

UPAYA PENANGGULANGAN TERHADAP TINDAK KEKERASAN YANG DILAKUKAN OLEH GENG MOTOR DI BANDUNG JAWA BARAT (Studi Kasus di Polwiltabes Bandung)

Oleh

Bayu Saputra

Geng motor telah merajarela di Kota Bandung dan sangat meresahkan masyarakat setempat pelakunya mulai dari pelajar SMP bahkan pelajar SMA kegiatan mereka tidak lain hanya merusak fasilitas umum, menjambret, merampok, bahkan tidak segan-segan mereka membunuh apabila ada korban mencoba melawan. Indonesia sebagai negara berkembang negara yang sebagian besar masyarakatnya berkendara dengan motor baik roda dua ataupun roda empat dan sebagai contoh DKI Jakarta, dan Bandung. Banyaknya orang yang mempunyai kendaraan sehingga menimbulkan dan mengakibatkan kemacetan disetiap harinya dan kemudian masyarakat dituntut untuk terus mengadakan peningkatan kewaspadaan terhadap kejahatan di jalan raya terutama terhadap geng motor. Permasalahan dalam penelitian ini yaitu Bagaimanakah upaya penanggulangan terhadap tindak kekerasan yang dilakukan oleh geng motor di Bandung Jawa Barat dan Apakah faktor-faktor yang menjadi penghambat dalam upaya penanggulangan terhadap tindak kekerasan yang dilakukan oleh geng motor di Bandung Jawa Barat.

Metode penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis normatif dan yuridis empiris, sedangkan sumber data dan jenis data diambil dari data primer, data sekunder dan juga dari bahan hukum primer, bahan hukum sekunder dan bahan hukum tersier, adapun yang dijadikan populasi disini adalah Aparat Kepolisian Unit Jatanras Reskrim Polwiltabes Bandung. Pengumpulan data berdasarkan studi kepustakaan dan studi lapangan, sedangkan pengolahan data dilakukan dengan metode editing, sistematisasi, klasifikasi dan tabulasi.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai upaya penanggulangan terhadap tindak kekerasan yang dilakukan oleh geng motor di Bandung Jawa Barat yaitu dengan dilakukannya upaya penal dan upaya non penal. Upaya Penal, yaitu upaya penanggulangan kejahatan lewat jalur penal lebih menitik beratkan pada sifat represif sesudah kejahatan terjadi. Tindakan represif adalah segala

tindakan yang dilakukan oleh aparaturnya penegak hukum dan pihak yang terkait dengan kejahatan yang dilakukan sesudah terjadi kejahatan. Tindakan represif antara lain mencakup tindakan menyelidiki, menyidiki, menuntut serta memeriksa dan mengadili dengan berpedoman pada KUHAP, KUHP, serta peraturan perundang-undangan lainnya. Upaya represif yang telah dilakukan pihak kepolisian antara lain menangkap, mengadili, bahkan menjebloskan mereka ke dalam penjara. Sedangkan upaya non penal upaya penanggulangan kejahatan yang bersifat akan pencegahan untuk terjadinya kejahatan, agar membantu proses penanggulangan tindak kekerasan yang dilakukan oleh geng motor, upaya yang telah dilakukan pihak kepolisian setempat antara lain patroli pada malam hari, mensosialisasikan ke sekolah-sekolah agar para pelajarnya tidak terlibat dalam geng motor, dan juga yang paling berperan adalah orang tua di rumah, orang tua juga harus memperhatikan anaknya agar tidak salah pilih berteman dan juga hendaknya aparat kepolisian lebih meningkatkan *profesionalitas* dalam upaya pemberantasan geng motor dan serta pemerintah diharapkan dapat berperan aktif dalam menanggulangi geng motor di Kota Bandung.

Agar membantu proses penanggulangan terhadap tindak kekerasan yang dilakukan oleh geng motor hendaknya Kepolisian lebih meningkatkan *profesionalisme* dan juga sumber daya manusia serta pemerintah diharapkan dapat memberikan sarana dan prasarana kepada pihak Polwiltabes Bandung Jawa Barat guna memaksimalkan hasil kegiatan operasi yang telah dilakukan selain itu kepada masyarakat hendaknya lebih *proaktif* dalam membantu polisi dalam memberantas dan menanggulangi geng motor di kota Bandung Jawa Barat.

UPAYA PENANGGULANGAN TERHADAP TINDAK
KEKERASAN YANG DILAKUKAN OLEH GENG
MOTOR DI BANDUNG JAWA BARAT
(Studi Kasus di Polwiltabes Bandung)

Oleh
BAYU SAPUTRA

Skripsi

Sebagai salah satu syarat untuk mencapai gelar
Sarjana Hukum

Pada

Bagian Hukum Pidana
Fakultas Hukum Universitas Lampung



**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS LAMPUNG
BANDAR LAMPUNG
2010**

Judul Skripsi : UPAYA PENANGGULANGAN TERHADAP
TINDAK KEKERASAN YANG DILAKUKAN
OLEH GENG MOTOR DI BANDUNG JAWA
BARAT (Studi Kasus di Polwiltabes Bandung)

Nama Mahasiswa : Bayu Saputra

Nomor Pokok Mahasiswa : 0642011095

Bagian : Hukum Pidana

Fakultas : Hukum

MENYETUJUI

1. Komisi Pembimbing

Tri Andrisman, S.H., M.H.
NIP 196112311989031023

Maya Shafira, S.H.,M.H.
NIP 197706012005012002

2. Ketua Bagian Hukum Pidana

Diah Gustiniati Maulani, S.H., M.H.
NIP 196208171987032003

MENGESAHKAN

1. Tim Penguji

Ketua : **Tri Andrisman, S.H., M.H.**

Sekretaris/Anggota : **Maya Shafira, S.H., M.H.**

Penguji Utama : **Heni Siswanto, S.H., M.H.**

2. Dekan Fakultas Hukum

H. Adius Semenguk, S.H., M.S.
NIP 19560901 198103 1 003

Tanggal Lulus Ujian Skripsi: 12 November 2010

RIWAYAT HIDUP



Penulis dilahirkan di Baturaja 15 Februari 1989, yang merupakan anak kedua dari empat bersaudara, beragama islam, yang merupakan buah cinta kasih dari pasangan Bapak SERMA Bambang Sumarsono dan Ibu Yuniar, S.Pd.

Penulis menempuh pendidikan di SD Negeri 4 Raja Basa Jaya Bandar Lampung yang diselesaikan pada tahun 2000, SLTPN 20 Bandar Lampung diselesaikan pada tahun 2003, dan menyelesaikan di SMA Al-Kautsar Bandar Lampung 2006.

Kemudian pada tahun 2006 penulis melanjutkan pendidikan strata I di Fakultas Hukum Universitas Lampung. Pada tahun 2009, penulis mengikuti Praktik Kerja Lapangan Hukum (PKLH) yang di selesaikan dalam program magang di Kejaksaan Tinggi Lampung.

MOTTO

*Hidup adalah perjuangan
tiada henti-hentinya
maka sedikitpun perjuangan kita
adalah yang terbaik buat kita
demi masa depan kita*

*Tuntutlah ilmu setinggi bintang dilangit
dan rendahkanlah hatimu serendah
mutiara di dasar lautan*

Persembahan

Bismillaahirrahmaanirrahim.....

Teriring do'a dan rasa syukur kehadiran Allah Swt atas rahmat dan hidayah-Nya serta junjungan tinggi Rasulullah Saw dan Dengan ketulusan dan kerendahan hati ini, kupersembahkan skripsi ini kepada:

Kedua Orang tuaku tercinta

SERMA Bambang Sumarsono dan Yuniar, S. Pd. , yang telah memberikan kasih sayang, dan motivasinya, serta senantiasa selalu memanjatkan do'a dalam setiap sujud panjangnya untuk keberhasilanku serta kedua adikku yang cantik-cantik dan tersayang Setya Tri Rahayu dan Deby Octarina dan seseorang yang spesial di dalam hidupku Feni Ayu Novereza yang telah memberikan dukungan kasih dan sayangnya serta motivasinya untuk keberhasilanku

Sahabat-sahabatku yang selama ini selalu menemani, memberikan dukungan atas keberhasilanku terima kasih atas persahabatan kalian yang indah dan waktu-waktu yang telah kita lewati bersama dan sahabat-sahabatku yang tidak dapat aku sebutkan satu persatu, yang telah membantu hingga selesainya penulisan skripsi ini.

YaKuSa.....!!!!

Viva Justicia

Almamaterku tercinta Universitas Lampung

SANWACANA

Assalamualaikum, wr.wb.

Puji syukur panjatkan kehadiran Allah SWT atas rahmat dan karuniaNya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Upaya Penanggulangan Terhadap Tindak Kekerasan Yang Dilakukan Oleh Geng Motor Di Bandung Jawa Barat (Studi Kasus di Polwiltabes Bandung)”. Skripsi ini disusun dengan maksud untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Hukum di Fakultas Hukum Universitas Lampung.

Pada penyusunan skripsi ini penulis mendapatkan bimbingan, arahan, serta dukungan dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat berjalan dengan lancar. Pada kesempatan kali ini, penulis ingin menyampaikan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada:

1. Bapak Hi. Adius Semenguk, S.H., M.S selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Lampung.
2. Ibu Diah Gustiniati Maulani, S.H., M.H selaku Ketua Bagian Hukum Pidana Fakultas Hukum Universitas Lampung yang telah banyak memberi masukan, saran dan kritik yang memacu penulis dalam memperbaiki serta terselesainya skripsi ini.
3. Ibu Nikmah Rosidah, S.H., M.H selaku Dosen Pembimbing Akademik penulis di Fakultas Hukum Universitas Lampung.

4. Bapak Tri Andrisman, S.H.,M.H selaku Dosen Pembimbing I Penulis yang telah memberikan bimbingan, saran dan masukan dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Ibu Maya Shafira, S.H., M.H selaku Dosen Pembimbing II Penulis yang telah memberikan bimbingan, saran dan masukan dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak Heni Siswanto, S.H., M.H. selaku pembahas I Penulis yang telah banyak memberi masukan, saran dan kritik yang memacu penulis dalam memperbaiki serta terselesainya skripsi ini.
7. Bapak Rinaldy Amrullah, S.H.,M.H selaku pembahas II Penulis yang telah banyak memberi masukan, saran dan kritik yang memacu penulis dalam memperbaiki serta terselesainya skripsi ini.
8. Bapak IPTU Bambang S dan seluruh staf Jatanras Reskrim Polwiltabes Bandung Jawa Barat, yang telah berkenan meluangkan waktunya untuk menjadi responden penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
9. Bapak I. Tajudin, S.H., M.H. dan seluruh staf Fakultas Hukum Universitas Padjadjaran yang berkenan meluangkan waktunya untuk menjadi responden penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
10. Seluruh Staf, dosen dan karyawan Fakultas Hukum Universitas Lampung serta semua pihak yang telah memberikan bantuan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini
11. Kepada kedua Orang Tuaku tercinta “SERMA Bambang Sumarsono dan Yuniar, S.Pd.” yang tiada henti-hentinya memberikan do’a, nasehat, dukungan, semangat dari awal hingga skripsi ini dapat diselesaikan.

12. Untuk adik-adiku yang cantik, bawel, dan yang suka marah-marah Setya Tri Rahayu dan Deby Octarina, yang telah memberikan do'a dan dukungan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
13. Untuk keluarga dan saudara-saudaraku tercinta, mbahku, om wid bulek sus, bulek les dan om timbul, mas nur, om songko dan bulek zainab, sepupuku hesti, heni, kiki, lupi, rio, indra, mas tri dan seluruh keluarga yang ada di Trucuk Sidomulyo Kalianda Lampung Selatan yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu, terima kasih atas dukungan, motivasi dan do'anya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
14. Untuk keluarga dan saudara-saudaraku tercinta, nenek, mak uwo, tek ta dan om ismed, tek na dan om joko yang ada di Purwakarta Jawa Barat, om pili, om isap, om nuan beserta istri, sepupu-sepupuku bang yayan, bang eep, bang nanda, kak wiwik, kak yesi uki, uda is, uni des, depi, fajar, fikri, rani, alvan, anisa, tek nan kalimantan, dan seluruh keluarga yang ada di kampung kenari cubadak lilin Kabupaten Agam Bukit Tinggi Sumatera Barat, yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu, terima kasih atas dukungan, motivasi dan do'anya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
15. Sahabat-sahabat terbaikku semua teman-teman seperjuangan HIMPUNAN MAHASISWA ISLAM (HmI KHU) angkatan 2006 KOMISARIAT HUKUM UNILA Ketum Nay malmstain, kiay Hamami Lamtim, joe, ndo, wahyu, awank, tori, angga tukang bakar suasana, selesai juga perjuangan kita di kampus bro jadikan semua kenangan semasa kita LK dan kepengurusan kita sebagai kenangan untuk kita kelak nanti sebagai kenangan terindah, next time ketemu lagi ya di dunia kerja....YAKUSA....!!!!!!

16. Kanda-kanda, yunda dan dinda-dinda HIMPUNAN MAHASISWA ISLAM, bang badri sang maestro khu, bang triadi, bang ale, bang novan, bang erdi, bang ardi, bang ijal, bang ade, bang wendy, bang joe, bang gungsu, bang bayu, bang andi kjn tegineneng, bang heri, bang fajar, bang ronal saputra yang udah ngenalin gua dengan HMI trims ya bang....., bang yoni, ketum mumu, negra, novan, aswan ar, galang, yunda unie, eri, yunda novis dan seluruh dinda-dinda 2007, 2008, 2009, dst...terima kasih atas dukungannya, teruslah berproses karena semua perjuangan kita masih panjang bahagiakanlah kedua orang tua kalian demi tercapainya cita-cita kalian.....!!! YAKUSA.....!!!!!!!
17. Sahabat-sahabat terbaikku semua teman-teman seperjuangan 2006 Team Futsal (X Zero Six) pepenk, aguz punklonk, blih Gusti, andre, ari totti, tonank, rembo, revo, wira, biterzon, ajo, dan kawan-kawan compre yudi gading, tia, rico, sa'ban, anisa, akhirnya kita selesai juga coy....!!!! seluruh kawan-kawan 2006 yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu terima kasih atas dukungan dan supportnya sehingga skripsi ini bisa terselesaikan dengan baik tetap berjuang untuk kalian semua demi cita-cita yang diinginkan segera tercapai.....!!!!!!! aminnn.....!!!!!!! Dan juga sukses untuk kalian kawan-kawan terbaikku @K-Brothers (SMA AL-KAUTSAR alumni 2006).
18. Sodara-sodaraku keluarga besar VEGA LAMPUNG CLUB, para deklarator, bang budi dkk, sesepuh VLC om jims, bang Aan, qipli, alam, rudi, oni, viki, andi minyak, dwi rokap, bezet, agil, andi natar, rahman, ival, yogi, imam, vian ds, bintar, febri panjang, juni, bagong, dan pengurus YAMAHA VEGA CLUB INDONESIA 100% Punya VEGA, Ketum Obet JVMC (Jakarta) beserta jajaranya Koorwil Sumatera bro Maex VOC-J (Jambi), Koorwil

Jadetek bro Jambul V-TAC (Tangerang), Koorwil Jabar Kang Arif (Bandung), Koorwil Jateng Kenter VEGAS (Surabaya), Koorwil Sulawesi & Kalimantan bro Anca VFC (Makasar) dan seluruh keluargaku YVCI yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu terima kasih atas dukungan dan supportnya ya...abiz wisuda touring lagi broooo puas-puasin mumpung masih muda & masih bisa touring, Gass Poolll broooo.....!!!! buat kawan-kawan YVCI mari kita kibarkan bendera YVCI dari Sabang (Aceh) sampai Merauke (Irian Jaya).....!!!! lanjoutt.....!!!!?? mari kita satukan tali silaturahmi kita di dalam naungan YAMAHA VEGA CLUB INDONESIA dan juga brother-brothers YAMAHA RIDERS CLUB LAMPUNG (YRCL) YKCL, JLC, MOCL, YVCL, SLC Thanks support kalian.....!!!!!!

19. Terima kasih juga untuk max sugeng kantin, mba tini, mey, dah mau bikinin makan buat gua heeeee....., ayuk darell.com yang udah bantu ngeprint nih skripsi, max gaul makasih titipan motornya yeee....???
20. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu telah membantu penulis menyelesaikan skripsi ini, terima kasih atas semua bantuan, kerelaan dan dukungannya.

Semoga skripsi ini bermanfaat bagi yang membacanya, khususnya bagi penulis dalam mengembangkan dan mengamalkan ilmu pengetahuan yang didapat.

Bandar Lampung, 15 November 2010

Penulis,

Bayu Saputra

DAFTAR ISI

Halaman

I. PENDAHULUAN

A. Latar Belakang	1
B. Permasalahan dan Ruang Lingkup	5
C. Tujuan dan Kegunaan Penelitian.....	6
E. Kerangka Teoritis dan Konseptual	7
F. Sistematika Penulisan	12

DAFTAR PUSTAKA

II. TINJAUAN PUSTAKA

A. Upaya Penanggulangan Kejahatan.....	15
B. Tindak Pidana Kekerasan	18
C. Gambaran Umum tentang Geng Motor.....	20
D. Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Penegakan Hukum	23

DAFTAR PUSTAKA

III. METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Masalah	26
B. Sumber dan Jenis Data	26
C. Penentuan Populasi dan Sampel.....	28
D. Metode Pengumpulan dan Pengolahan Data.....	29
E. Analisis Data.....	30

DAFTAR PUSTAKA

IV. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Karakteristik Responden	32
B. Upaya Penanggulangan Terhadap Tindak Kekerasan yang Dilakukan Oleh Geng Motor di Bandung Jawa Barat	32
1. Upaya Penal	33
2. Upaya Non Penal.....	39
C. Faktor-faktor yang Menjadi Penghambat Dalam Upaya Penanggulangan Terhadap Tindak Kekerasan yang Dilakukan Oleh Geng Motor di Bandung Jawa Barat	46

DAFTAR PUSTAKA

V. PENUTUP

A. Kesimpulan	52
B. Saran	55